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e Carlos Montes, ministro de Vivienda y Urbanismo a a. 
Iministro de Vivienda y Ur- [tiñismo Caños Mones 
proyectó que el Plan de 

Emergencia Habitacional entre 
gará24 mil viviendas enla Región 
del Biobío, 5 mil más que las 
18.896 anunciadas al inicio del 
programa en 2022, 

Así lo destacó la autoridad, 
quien visitó la región para partici 
par de un seminario enmarcado 
en los 60 años del Ministerio. El 
secretario ministerial además en- 
cabezó la entrega de 160 vivien 
das del conjunto habitacional Ro- 
drigo Ambrosio, en San Pedro de 
la Paz, y constató la mejora de es 
tándares de 16 edificios en Lota. 

En su despliegue, abordó con 
Diario EL SUR los nuevos avan- 
ces del Plan de Emergencia Habi 

el proyecto de ley que mejoraráel 
sistema de planificación territo- 
rial del país. 

-En enero proyectó su] 
rar la meta regional del 
Planenalmenosun20%. 

capacidades pa- 
Ta más? 

Selogró superar21 mil 
viviendas y se estátraba- 

  

“Se logró superar las 
21 mil viviendas y 
estamos trabajando 
para llegar a 24 mil” 
El jefe de la cartera se refirió a los avances y desafíos del Plan de 
Emergencia Habitacional, al acceso a la vivienda y a un reciente 

tacional,elaccesoa la vivienda y proyecto de ley que apunta a mejorar la planificación urbana. 

  

   

      

   
   
   

    

  

     

Autoridades reinauguraron recinto 

Mejoran 
infraestructura en 
escuela de 
Concepción 
Las intervenciones consideraron mantención 
de cubiertas, reforzamiento de estructuras, 
sistema de aguas lluvias y aislación térmica. 

Con obras que se ejecutaron 
durante 350 días, se mejoró la 
infraestructura de la Escuela Ós- 
car Castro Zúñiga de Concep- 
ción. Entre las intervenciones se 
cuentan la mantención de cu- 
biertas, reforzamiento de estruc 
turas, mejoramiento del sistema 
de aguas lluvias, incorporación 
deaislación térmica en muros y 
renovación de los equipos de 
iluminación. 
Elrecintoeducativo, que perte 

nece al territorio del Servicio Lo- 
cal de Educación Pública Anda: 
lién Sur, está dentro de la lista de 
10 establecimientos que fueron 
priorizados por el SLEP para pos 
tular4T63fónidos de conservación 

que otorga el Ministerio de Edu 
cación, através dela Dirección de 
Educación Pública, adjudicándo 
se$1.291 millones para el mejora 
miento de la escuela. 

El Servicio Local de Educación 
Pública Andalién Sur, ha ejecuta 
do un total de 34 proyectos de 
conservación desde 2019 a la fe 
cha,pormás de $18.845 millones, 
cambiando la experiencia educa: 
tiva de más de 10milestudiantes. 

El seremi de Educación, Carlos 
Benedetti, señaló que “mejores 
condiciones de infraestructura 
contribuyen a una mejor convi- 
vencia, a mejores aprendizajes, 
condicionesdignas paratodos los 
miembros de la comunidad edu 

La autoridad 
participó en un 

seminario y visitó 
proyectos 

habitacionales en 
Lota y San Pedro 

la Paz. 

jando intensamente para llegara 
24 mil. Creemos que vamos en lí 
nea a cumplirlas metas; siempre 
pueden surgir imprevistos, que 
son de dos tipos: algunos proyec 
tos que se bloquean por cuestio 
nes circunstanciales, y también 
hemos visto que pueden haber 
problemas de recursos. Entonces, 
estamos trabajando para todo eso. 

¿Es suficiente este Plan para 
abordar el déficit habitacional? 
Nosotros nos pusimos un plan 

de 260 mil pero el país necesita 
100 o 120 mil, porque tiene que 
ver con la cantidad de familias y 
además con ir absorbiendo el res- 
tto del déficit, que se expresa en 
los campamentos y en la gente 
'que vive hacinada. 

Hay seis regiones que están 
empujando todo y hay otras, que 

son del norte, que están más 
lentasincluso porfalta de 

¡jempresas. Estoy ha 
ndo de Tarapacá y 

Antofagasta, espe- 
te. 

Lo que estamos haciendo es 
fortalecer planificación y ade- 
lantarnos, porque ahora tenemos 
metas por región y por comuna 
El segundo tema es definir los 
programas -algunos han funcio 
nado mejor que otros- pero era 
probar cómo reaccionaban. Por 
ejemplo, ha crecido harto el para 
arriendo adultos mayores. 

El titular de Vivienda y Urba- 
nismo también relevó los ban: 
cos de suelos, la innovación tec: 
nológica -por ejemplo, a través 
deviviendas industrializadas-, la 
reducción de obstáculos admi- 
nistrativos, larelación con órga- 
nos sociales y los instrumentos 
financieros. 

Sobre este último punto reco 
noció que “no hemos avanzado 
mucho, esto depende mucho más 
de Hacienda que de nosotros”,sin 
embargo aseguró que “estamos 
tratando de estimular mucho el 
ahorro y de que BancoEstado abra 
una línea de tasa de interés para 
fortalecerlo”. 

   

Biobío es la segunda región 
o end dl 
das en curso. ¿Por qué ha funcio- 
nado más esta modalidad aquí? 

Yo creo que lo que ocurre acá 
es que hay varias empresas pro 

EL. vamos en línea a 
cumplir las metas; siempre 

pueden surgir imprevistos, que 

son de dos tipos: algunos 

proyectos que se bloquean por 

cuestiones circunstanciales, y 

problemas de recursos”. 

9 £. en casi todas las 

comunas de lentitud en los 
procesos y a veces ocurre que 
son muy caros, y se bloquean 

por trámites que no se hacen en 

los tiempos. Todos esos temas 

busca enfrentar el proyecto”. 

conocer los modelos, ver cómo 
se van extendiendo, y eso ha ido 
generando confianza másrápido 
que en otros lados. Tenemos bas 
tantes cerca del centro, en los al 
rededores hay fábricas, eso es 
muy importante. 

¿Cómo evalúa el acceso ala vi- 
vienda y qué se puede mejorar? 

Hay problemas serios con los 
sectores medios, porque las vi- 
viendas cuestan mucho -y subie 
ron mucho- en relación a la evo- 
lución de los salarios. 

Eso hace que no teng: 
lidad de ponerel pie, que: 
jan ingresos muy superiores a los 
quetienen.Poresoseaptobó la ley 
que subsidia la tasa de interés, pa 
ra que tengan cuotas menores y 
tengan que pagar menos cada mes. 

Enrelación con el aumento en 
la cifra de campamentos, comen- 
1ó que“lonuevoque constatamos 
es que hay gente a la que le caye- 
ronsus ingresos y prefieren arren: 
darsu casa, porque no tienen pa 
ra pagarlosservicios.Nosabemos 
cuántos son, pero encontramos 
casos con cierta frecuencia”, 

  

   

GESTIÓN TERRITORIAL 
Recientemente, el ministro ex 

puso antela Comisión de Vivien 
da del Senado el proyecto de ley 
que busca modemizar el sistema 
de planificación territorial. 

“Lo quese busca es ver todas las 
trabas que lentifican los procesos 
de aprobación de un plan regula 
dorcomunal. Y dentro de eso hay 
hay trámitesquenecesitamospor 
un lado hacerlos más rápido, pe 
xo porolro asegurar queson deca 
lidad”, precisó. 

¿Cuáles son las principales fa- 
lencias que hoy tienen los meca- 
nismos de planificación? 

Hay problemaencasi todaslas 
comunas de lentitud en los pro 
cesos y a veces ocurre que son 
muy caros, y se bloquean por trá. 
mitesquenose hacen enlos tiem 
pos. Todos esos temas busca en. 
frentarel proyecto. 

¿Hacia dónde cree que debe 
avanzar esta discusión? 

"A mi juicio, lo que debe avan: 
zarmásesla participación delaco- 
munidad y cómo se forma al per 
sonal de la municipalidaden esto, 
porque a veces hay lentitud por 
2so.Lootroescómoseasegura que 
la municipalidad tenga acceso a 
todos losestudios que tengan per 
tinencia para un plan regulador 

Estudiantes de la UTFSM realizaron limpieza y 
monitoreo del humedal Vasco da Gama 

Estudiantes de la Universidad 
Técnica Federico Santa María 
realizaron una jornada de lim: 
pieza y recolección de datos eco 
lógicos en el entorno que rodea 
la sede Concepción, incluyendo 
el humedal Vasco da Gama de 
Hualpén. 

El director de la sede Concep 
ción de la UTFSM, Eduardo Ara 

1.291 
millones de pesos fueron 

adjudicados para el 
mejoramiento de la 

Escuela Óscar Castro 
Zúñiga. 

cena, comentó que “una de nues. 
tras prioridades como institución 
es formar personas integrales, 
comprometidas con su entomo. 
Este tipo de actividades comple- 
menta lo académico con expe: 
riencias significativas que conec- 
tan a nuestros estudiantes con el 
territorio y los desafíos socioam 
bientales que enfrentamos. Ade- 

más fortalecen nuestros vínculos 
con instituciones como la Muni 
cipalidad de Hualpén, con quie 
nes tenemos una relación cerca- 
na y colaborativa”. 

Los estudiantes retiraron resi 

duos y un muestreo de agua y ma 
croinvertebrados para desarrollar 
estudios de calidad ecológica del 
agua a través de bioindicadores, 

  

cativa y esel estándar que hoy es- 
tá poniendo Andalién Surrespec- 
toa loque esla gestión en la Edu: 
cación Pública. Esta es la Educa: 
ción Pública que queremos, una 
Educación Pública que avanza”. 

El director ejecutivo del Servi 
cio Local de Educación Pública 
Andalién Sur, Gonzalo Araneda, 

    
explicó que “la inauguración de 
la Escuela Oscar Castro corres- 
ponde y estádentro de un plan de 
intervención de los 80 estableci 
mientos que tiene el Servicio Lo 
cal de Educación Pública Anda- 
lién Sur, para que a fines del año 
2025 tengamos más del 50% de 
nuestros establecimientos inter- 

lo que permitirá evaluar el esta 
do del ecosistema desde paráme- 
tros químicos hasta análisis bio- 
lógicos relacionados con la biodi 
versidad y salud del hábitat. 

El jefe de Bienestar Estudiantil, 
Javier Aliaga, indicó que “esta ac 
tividadnosolo permite aplicarlo 
aprendido en el aula, sino tam: 
bién aportar ala comunidad”. 

Autoridades locales 
visitaron las 
remozadas 
instalaciones. 

venidosconobras, principalmen: 
te, de conservación integral". 

Porsu parte,el directordela Es 
cuela Óscar Castro, Luis Torres, 
destacó que “las transformacio: 
nes en el establecimiento van 
desde las ventanas termopanel, 
arreglo del edificio, estufas en las 
salas, mejoramiento de bibliote 
ca, hasta el mobiliario. Esto nos 
obliga a nosotros como director, 
profesores, y asistentes de la edu 
cación a entregarun mejorservi 
cio a nuestros estudiantes y a 
nuestras familias”. 

La gestión 2024 del SLEP An. 
dalién Sur marcó un hito a nivel 
nacional, ejecutando obras de 
conservación en establecimien- 
tos educacionales por un monto 
total de 13 mil millones de pesos, 
lo que representó un aumento 
del 32% en comparación al año 
anterior, concentrando el 30% 
del gasto nacionalen este ámbito. 

Además, se proyecta para este 
2025 el inicio de la ejecución de 
14 nuevos proyectos por un 
monto de $14 mil millones, cen- 
trados en obras eléctricas.
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